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новости, события, факты

Прогноз синоптиков

призыв-2017

• Ветераны всех родов войск, члены новозаимского «Боевого братства» и курсанты групп 
добровольной подготовки к армейской службе провожают на службу заводоуковских 
призывников Бауржана Серикова и Александра Слизова (третий и четвёртый слева).

на рынке труда

Первые новобранцы осеннего призыва уже 
разъехались по военным округам. Они бу-
дут служить в спецназе, в Воздушно-кос-
мических, Ракетных и Железнодорожных 
вой сках. Те же, кто наденет военную фор-
му чуть позже, собрались на прошлой не-
деле на традиционный день призывника. 

Ветеран Великой Отечественной войны Алек-
сей Бородулин пришёл проводить новобранцев 
со своим правнуком – второклассником Тимофе-
ем. Мальчик с гордостью сообщил, что его пра-
дед служил на флоте и воевал против японцев. 
Тимофей тоже мечтает пойти в армию и стать, 
как дед, морским пограничником.

– Но чтобы попасть в элитные войска, одного 
желания мало – в первую очередь надо хорошо 
учиться, – улыбается Алексей Бородулин.

Точку зрения ветерана о пользе образования раз-
деляет и выпускник Заводоуковского агропромыш-
ленного техникума Бауржан Сериков. Ещё студен-
том он твёрдо знал, что после учёбы обязательно 
пойдёт в армию. Настроение у него отличное, слу-
жить хочет. Правда, мечтал пойти в авиацию, а попал 
в сухопутные войска, но это тоже неплохо. К армии 
готовился, спортом занимался. Жалеет Бауржан, 
что в группу подготовки к военной службе не попал. 

Курсанты таких групп – в привилегированном 
положении: их с удовольствием берут на службу 
в самые престижные войска. Глава округа Алек-
сандр Анохин подписал благодарственные пись-
ма родителям отличившихся в подготовке к во-
енной службе кадетов Павла Рамиха, Альберта 
Селевёрстрова и Александра Изергина. 

Военный комиссар Заводоуковского и Упоров-

ского районов Андрей Устюгов призвал будущих 
воинов не забывать, что они – сибиряки – самые 
лучшие, храбрые, упорные бойцы, как отмечал 
ещё прославленный маршал Великой Отече-
ственной Родион Малиновский. 

Не хотят отставать от парней и некоторые заводо-
уковские девушки. На недавней областной выстав-
ке в сфере обороны и безопасности «Служим Оте-
честву», которая прошла в Заводоуковске, я увидел 
у одиннадцатиклассницы четвёртой городской шко-
лы Насти Поползиной буклеты Челябинского фили-
ала военно-воздушной академии и Краснодарского 
высшего военного авиационного училища лётчиков. 
Заметив моё удивление, Анастасия объяснила, что 
ещё не решила, свяжет ли свою судьбу именно с ави-
ацией, но служить в армии будет точно. 

– Я смотрела сайты Московского военного 
университета, Военно-медицинской академии в 
Санкт-Петербурге, куда берут девушек. С девя-
того класса задумалась о военном образовании: 
это престижно и перспективы отличные, – поде-
лилась Настя. – И папа меня поддерживает: он 
сам служил в пограничных войсках.

Кстати, в военных учебных заведениях страны сей-
час получают образование более трёх десятков за-
водоуковских парней, а в этом году курсантами ста-
ли ещё четверо. Они поступили в Тюменское инже-
нерно-командное, Краснодарское лётное училища 
и Пермский институт войск национальной гвардии.

Возможно, и кто-то из нынешних новобран-
цев, отслужив положенный год, решит продол-
жить военную карьеру, став контрактником или 
офицером.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото Ольги Мясниковой

Уходят в армию ребята

С начала года в Заводоуковский центр заня-
тости населения за госуслугами обратились 
2 516 жителей округа, что на 9,3% меньше, 
чем в 2016 году.

Несмотря на работающие государственные и об-
ластные программы, которые помогают регулировать 
ситуацию на рынке труда, к концу октября в округе 
зарегистрировано 875 безработных, что на 19,7% 
больше, чем в прошлом году. Уровень регистрируе-
мой безработицы (отношение численности зареги-
стрированных безработных к численности экономи-
чески активного населения) в сравнении с началом 
года также увеличился на 0,36% и составил 1,48%.

За содействием в поиске подходящей работы в 
центр пришёл 2 251 заводоуковец, за информацией 
о положении на рынке труда – 1 993, за помощью 
в определении будущей профессии – 800 человек. 

Работодатели заявили о потребности в 346 работ-
никах, при этом коэффициент напряжённости на 
рынке труда городского округа в среднем составил 
1,06 человека на одну вакансию. При содействии 
центра занятости нашли работу (доходное заня-
тие) 358 заводоуковцев. К переобучению присту-
пили 130 безработных. Уровень трудоустройства 
жителей округа в конце октября составил 38,97%.

Результативный выход из безработицы (отношение 
численности трудоустроенных и направленных на пере-
обучение заводоуковцев к общей численности снятых с 
регистрационного учёта безработных) составил 60,9%.

Более подробную информацию о положении на 
рынке труда в округе можно узнать по телефонам 
2-37-88 и 2-36-31 либо в центре занятости населе-
ния по адресу: г. Заводоуковск, ул. Сибирская, 2а.

Руслан ЗАМЯТИН, 
директор центра занятости населения

От безработицы панацею не нашли

Надежда Забоева, глава Соснов-
ской сельской администрации, от-
метила, что закономерным итогом 
этих встреч становится решение до-
статочно многих проблем на их тер-
ритории. Не так давно в Сосновку 
стал ходить большой автобус, мень-
ше теперь нареканий на работу ста-
ционарных телефонов, отремонти-
рован двухэтажный дом для работ-

ников социальной сферы. В один 
год были заасфальтированы сразу 
четыре улицы Сосновки.

Конечно, нерешённые пробле-
мы остаются. Например, селу не-
обходим Дом культуры. И здесь 
забрезжила надежда модульного 
варианта возведения этого соци-
ального объекта.

Александр ПОНОМАРёВ

На днях удостоверения на по-
лучение годового денежного по-
ощрения вручили отличникам 
учёбы второкурснице Лилии Ли-
сицкой и третьекурснику Алек-
сею Швецову. 

Ребята не только хорошо учат-
ся, но и активно участвуют в сту-
денческой жизни техникума. Так, 

Лилия – заместитель председа-
теля студсовета, а Алексей – 
слушатель специализированной 
группы «Святогор». Оба – неод-
нократные участники окружных и 
областных научно-практических 
конференций и спортивных со-
ревнований по футболу и кудо. 

Ольга МЯСНИКОВА

У нашего коллеги Андрея Коро-
стелёва случилась беда: при по-
жаре 29 октября сгорел дом, и се-
мья осталась без крова. Просим 
неравнодушных к чужому горю 
помочь семье. Денежные сред-
ства можно перечислять Наталье 

Сергеевне Коростелёвой на кар-
ту Сбербанка 4276670022259443 
или Андрею Александровичу Ко-
ростелёву на карту Запсибком-
банка 4333090071567797.

Редакция газеты 
«Заводоуковские вести»

Сообща решать проблемы
Начинаются осенние встречи главы и специалистов адми-
нистрации округа с сельским и городским населением.

Награда за пятёрки
Студенты Заводоуковского агротехникума впервые стали 
стипендиатами губернатора Тюменской области.

Нужна помощь!

УВАжАЕМыЕ чИТАТЕлИ!
Следующий номер газеты «Заводоуковские вести» 

выйдет в четверг, 2 ноября.

На базе Заводоуковского агро-
промышленного техникума и Ялу-
торовского центра непрерывного 
образования ещё около 50 меха-
низаторов, десять водителей и око-
ло десятка операторов машинно-
го доения из нашего округа в тече-
ние зимы пройдут курсы повыше-

ния квалификации, которые про-
ведут тюменские специалисты. А 
вот инженеры, агрономы и ветвра-
чи нынче станут слушать учёных  в 
институтских аудиториях  Тюмени. 
Сейчас уже формируются группы 
слушателей на ноябрь и декабрь.

Борис СОКОлОВ      

Учиться будут все
За прошлый год повысили свою квалификацию 55 механи-
заторов, два инженера, три зоотехника и два агронома из 
хозяйств городского округа.

В Северной столице побы-
вали Екатерина Подойникова 
и Оваким Бозоян из первой и 
второй городских школ. Москву 
и города центральной России, 
бывшие в прошлом крепостя-
ми засечной черты, посетили 
Анастасия Номоконова из Би-
гилы, Юлия Плюхина из пер-
вой и Павел Яненко из четвёр-
той школы. 

Как сообщила ведущий спе-

циалист комитета образования 
округа Ольга Рязанцева, обра-
зовательный туризм стал од-
ним из важнейших направле-
ний в патриотическом воспита-
ния школьников. Поездки для от-
личников учёбы, победителей и 
призёров различных соревнова-
ний организуют Министерство 
культуры РФ и правительство 
Тюменской области.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

Экскурсии отличникам 
Турне по Москве и Санкт-Петрбургу совершили в октябре 
пятеро заводоуковских школьников.
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30 октября – день памяти жертв политических репрессий

бди!

новости области

• Елена Сиберт с прабабушкой Розой Филипповной, 
у которой сегодня 13 внуков и 16 правнуков.

С 1 января 2018 года налог на 
имущество будет начисляться 
исходя из кадастровой стоимо-
сти недвижимости. 

Она приближена к рыночной и 
позволит обеспечить более спра-
ведливое налогообложение. Ра-
нее налог исчислялся исходя из 
инвентаризационной стоимости, 
что совсем не соответствовало 
реальной ситуации на рынке жи-
лья. Так, в сумме налога не учи-
тывалось место расположения 
объекта и площадь земли под 
строением.

Переход на новую систему на-
логообложения является обяза-
тельным для всех регионов, в 
68 субъектах РФ (из 85-ти) этот 
налог уже ввели, Тюменская об-
ласть делает это одной из по-
следних.

Не будут облагаться налогом 
20 квадратных метров в квар-
тире и 50 квадратных метров 
в доме. Для исключения рез-
кого роста налоговой нагруз-
ки для граждан Налоговым ко-
деком Российской Федерации 
предусмотрен переходный пе-
риод. Ежегодно на протяжении 
четырёх лет сумма налога бу-
дет возрастать на 20%. Начи-
ная с пятого года, налог плани-
руется исчислять исходя из ка-
дастровой стоимости недвижи-
мости без применения понижа-
ющих коэффициентов. 

В соответствии с действующим 
законодательством, пенсионе-
рам, участникам Великой Оте-
чественной войны, инвалидам и 
иным социально незащищённым 
категориям населения будут пре-
доставлены льготы, компенсиру-
ющие сумму налога. 

Средства от сбора налога пой-
дут в казну муниципальных обра-
зований, а, следовательно, будут 
направлены на ремонт и уборку 
улиц, создание парков и скверов.

Реализацию программы ка-
питального ремонта общего 
имущества в многоквартир-
ных домах Тюменской области 
обсудили на заседании прези-
диума регионального прави-
тельства. 

В рамках первого трёхлетнего 
краткосрочного плана програм-
мы капитального ремонта, кото-
рый стартовал в октябре 2015 
года, планируется отремонтиро-
вать 5 250 конструктивных эле-
ментов в 1 459 многоквартирных 
домах. На выполнение этих ра-
бот предусмотрено 4,7 млрд ру-
блей, в том числе почти милли-
ард – средства государственной 
поддержки. В настоящий момент 
полностью завершён ремонт в 
358 многоквартирниках, в 226 до-
мах  идут строительно-монтаж-
ные работы, на 616 объектов го-
товятся выйти подрядчики, ещё 
по 618 домам идёт подготовка к 
заключению договоров с подряд-
ными организациями.

По словам заместителя губер-
натора Вячеслава Вахрина, в са-
мом начале реализации програм-
мы многие муниципалитеты про-
буксовывали, нарабатывали ме-
ханизмы её выполнения, мно-
го вопросов возникало и к стро-
ителям. 

Вячеслав Вахрин доложил, что 
сформирован второй краткосроч-
ный план программы, который 
будет реализован до конца 2020 
года. В него включены 2 177 до-
мов, предстоит отремонтировать 
свыше семи тысяч конструктив-
ных элементов.

Губернатор Владимир Якушев 
подчеркнул, что это одна из важ-
нейших программ, средства на 
реализацию которой перечисля-
ют собственники жилья. На пер-
вом этапе отрабатывались наи-
более эффективные механизмы. 
С учётом полученного опыта и 
корректировок нужно набирать 
темп. Запланированные работы 
должны быть выполнены на 100 
процентов и качественно, резю-
мировал глава региона.

По материалам СМИ 
Тюменской области 

В нынешнюю жатву в ЗАО 
«Падунское» собрали с гекта-
ра по 54 центнера зерна. Это 
самый высокий показатель в 
городском округе и один из 
лучших в области.

Как удалось аграриям хозяй-
ства вырастить такой урожай, 
когда соседи не преодолели да-
же отметки в 40 центнеров? Ре-
зультат жатвы прошу прокоммен-
тировать главного технолога по-
лей ЗАО «Падунское» Василия 
Дьякова:

– Откровенно говоря, мы ниче-
го сверхъестественного и не при-
меняли. Всё делали как обычно. 
Весной в четыре следа закрыли в 
почве влагу. До 25 мая отсеялись. 
Внесли под посевы минеральные 
удобрения – до 70 килограммов 
действующего вещества на гек-
тар. Ядохимикатами уничтожили 
сорную растительность. Осталь-
ное сделала природа – обильно 
поливала посевы весь июль…

Кто-то скажет, что так работа-
ли все земледельцы. Но всё-таки 
есть, пожалуй, самое главное ус-
ловие, сыгравшее существенную 
роль в повышении продуктивно-
сти пашни: мы строго выполня-
ли требования севооборота. За 
счёт того, что у нас более 1 600 
гектаров многолетних трав, око-
ло 800 гектаров пропашных куль-
тур, 750 гектаров рапса, мы ни-
когда не сеем, к примеру, пшени-
цу по пшенице или овёс по овсу. 

У нас, скорее, получается не 
зерновой севооборот, а кормо-
вой. И это даже лучше для куль-
турных растений – у них хорошие 
предшественники. А ещё мы еже-
годно вывозим на поля органику. 
Это не только раскисляет почву, 
но и существенно обогащает её 
гумусом. Сейчас механизаторы 
как раз и заняты этим. Положи-
тельное действие перегноя ска-
зывается на посевах в течение 
примерно пяти лет. Я думаю, что 

всё это и обеспечивает высокие 
урожаи зерновых… 

Но и с кормовыми культурами 
нынче порядок. Силоса заложили 
17 566 тонн, сенажа – 14 569 тонн, 
сена – 809 тонн. Этого количества 
кормов с лихвой хватит до следую-
щей зимы. Все их проверили в ла-
боратории. Они содержат от 9,5 до 
10,5 мегаджоулей обменной энер-
гии (наилучший результат в наших 
условиях – 12 мегаджоулей). Это 
говорит о хорошем качестве сена-
жа и силоса. Значит, животноводы 
зимой получат не меньше продук-
ции, чем сегодня… 

На подстилку животным в мо-
лочном комплексе в посёлке Уро-
жайном требуется большое ко-
личество соломы. Поэтому мы 
туда подвезли её около 14 ты-
сяч рулонов (каждый весом до 
полутонны). Ежегодно готовим 
столько, чтобы хватило до сле-
дующей жатвы. 

Уже полным ходом готовимся 
к весенним полевым работам. 
Вспахали зябь на всей площади. 
Засыпали семена пшеницы, овса, 
ячменя, гороха, рапса, люцерны и 
костра. Решаем вопрос с приоб-
ретением минеральных удобре-
ний. В машинно-тракторных ма-
стерских отделений механиза-
торы ремонтируют зубовые бо-
роны, культиваторы, лущильни-
ки. На очереди тяжёлая техника. 

Естественно, что на запчасти и 
расходные материалы потребу-
ются немалые затраты. Но сму-
щают действия поставщиков, ко-
торые уже подняли цены на диз-
топливо, запчасти, минеральные 
удобрения, средства защиты рас-
тений. В то же время цена на зер-
но упала ниже его себестоимости. 
Мы, конечно, выкрутимся и к вес-
не подготовимся, но всё же во-
прос напрашивается: доколе бу-
дет лихорадить сельское хозяй-
ство? Видимо, тут должно сказать 
своё слово государство.

Записал Борис СОКОлОВ 

Более 50% регионов европей-
ской части России закрыты на 
карантин из-за африканской 
чумы свиней (АЧС). А летом 
этого года закрыли 14 райо-
нов Омской области. 

АЧС – это высокозаразная ин-
фекционная болезнь домашних 
свиней и диких кабанов. Возбуди-
тель АЧС – вирус, который очень 
устойчив во внешней среде и спо-
собен сохраняться до 100 и бо-
лее дней в почве, навозе или ох-
лаждённом мясе, до 300 дней – 
в ветчине и солонине. В заморо-
женном мясе вирус остаётся жиз-
неспособным 15 лет. 

К вспышкам АЧС (до 45% от 
общего количества неблагопо-
лучных пунктов по стране) при-
вело скармливание свиньям не 
проваренных пищевых отходов…

В связи с возникновением ре-
альной угрозы заноса вируса АЧС 
в Тюменскую область, все вла-
дельцы свиней (физические и 
юридические лица) обязаны со-
держать их в закрытых помеще-
ниях, не допускать свободного 
выгула и контакта с другими жи-
вотными. Регулярно проводить 
очистку и дезинфекцию помеще-
ний. Исключить из рациона сви-
ней корма животного происхож-
дения и пищевые отходы.  Не по-

купать живых свиней без ветери-
нарных сопроводительных доку-
ментов, а мясо и мясопродукты 
– в местах торговли, не установ-
ленных для этих целей местной 
администрацией. В случае по-
явления признаков заболева-
ния свиней или внезапной их ги-
бели следует немедленно обра-
титься в государственную вете-
ринарную службу. 

Заводоуковск находится на фе-
деральной трассе, соединяющей 
нас с Омском. Это создаёт мно-
жество возможностей переноса 
страшного вируса на нашу тер-
риторию. Поэтому Заводоуков-
ский ветцентр постоянно прово-
дит профилактические и монито-
ринговые мероприятия в город-
ском округе по недопущению и 
распространению африканской 
чумы свиней. 

В целом в Тюменской области и 
нашем округе эпизоотическая об-
становка благополучна и стабиль-
на. Но у нас находятся три круп-
ных свиноводческих предприятия,  
сотни подсобных хозяйств, имею-
щих свинопоголовье. Чтобы чума 
не выкосила животных и не лиши-
ла заработка (а точнее – средств 
к существованию) значительную 
часть населения района, надо 
просто быть начеку.

Борис СОКОлОВ

Сосланной в Сибирь оказалась 
и семья моей прабабушки Розы 
Рифель (в девичестве Кригер). 
Сегодня Розе Филипповне уже 
90. Она может легко забыть, что 
с ней было вчера, но тот первый 
день сентября 1941-го помнит в 
деталях. Прабабушка рассказы-

вает, что налаженная жизнь их 
семьи в селе Гебель в Камыш-
ловском районе, что в 150 кило-
метрах от нынешнего Волгогра-
да, была перечёркнута в один миг. 
Она вспоминает, как им приказали 
собраться в течение суток, как ро-
дители взяли только самое необ-

мнение специалиста

Какова земля, 
таков и хлеб

Сибиряки поневоле 
В городском округе проживает около полутора тысяч нем-
цев. Многие из них появились в нашем крае в Великую Оте-
чественную, когда депортированным оказалось всё населе-
ние автономной республики немцев Поволжья. 

ходимое – кое-какие вещи, доку-
менты и немного продуктов в до-
рогу... Потом их везли на подво-
дах к Волге, погрузили на тепло-
ход, на котором семья Кригер до-
ехала до железной дороги, и от-
правили в товарных вагонах в не-
известность… 

Из книги «История и этногра-
фия немцев Сибири» я узнала, 
что эшелон № 711 прибыл на стан-
цию Заводоуковская 27 сентя-
бря 1941 года. В нём привезли 2 
681 человека. Семью прабабуш-
ки определили в Старую Заимку. 
Об отдельном жилье, конечно, не 
было и речи: немцев подселяли к 
местным жителям. 

По словам прабабушки, приня-
ли их (её родителей, брата, се-
стру и сестру мамы) миролюби-
во. У местной жительницы Авдо-
тьи Калининой семья Кригер про-
жила два года. Спецпоселенцам 
было тяжело, а на первых порах 
– очень голодно. Они ели мороже-
ную картошку и лепёшки со све-
кольными листьями. Моих род-
ственников выручала профессия 
прабабушкиной тёти Матрёны. 
Когда-то она работала модист-
кой и своё шитье меняла на кар-
тошку или муку. Отца прабабуш-
ки сразу забрали в трудармию в 
Ивдель, что в Свердловской об-
ласти, там он и сгинул, и где похо-
ронен, мы так и не знаем. 

С учёбой у Розы Кригер не за-
ладилось – русского языка она не 
знала, школу бросила… В 1943 
году прабабушка начала рабо-
тать в колхозе: была прицепщи-

цей, возила волокуши, грузила 
мешки с зерном.

Как и все сосланные немецкие 
семьи, Кригер чувствовали себя 
пленниками в родной стране. Не-
обходимость регулярно отмечаться 
у коменданта отпала лишь в фев-
рале 1956-го: на основании Ука-
за Президиума Верховного Сове-
та СССР от 13 декабря 1955 года, 
спецпоселенцев освободили от 
административного надзора. Поз-
же им можно было вернуться об-
ратно на Волгу, но для моих пред-
ков второй родиной стала Сибирь... 

Со своим мужем, моим прадедом 
Александром Рифелем, прабабуш-
ка познакомилась в Старой Заим-
ке. Его семья в сороковые-роковые 
также была переселена из Камыш-
ловского района. Прадед столярни-
чал, его деревянное «кружево» и 
по сей день можно увидеть на во-
ротах и наличниках старых домов. 
Вместе с бабушкой они прожили бо-
лее полувека и воспитали восьме-
рых детей! Прадеда уже давно нет 
в живых, а прабабушка Роза живёт 
в доме, построенном руками мужа. 

Я смотрю на неё, маленькую и 
хрупкую, и думаю, сколько же ис-
пытаний выпало на долю праба-
бушки! Ах, если бы не война, ес-
ли бы не департация, как сложи-
лась бы её судьба и судьбы де-
сятков тысяч людей, пострадав-
ших от сталинского произвола? 

Елена СИБЕРТ, 
ученица 7 класса 
Падунской школы

Фото из семейного архива 
Елены Сиберт

Пока 
гром не грянул...

Проект для начинающих пред-
принимателей «Пинкод биз-
неса» стартует 4 ноября.

Он будет работать в рамках фе-
деральной программы «Ты – пред-
приниматель», и представляет со-
бой серию семинаров, вебинаров, 
мастер-классов, а также историй 
становления успешного бизнеса. 

Каждый участник проекта может 
получить практические навыки 
в области открытия своего дела, 
маркетинга, управления персона-
лом, бюджетного планирования.

Зарегистрироваться в проек-
те можно на сайте пинкодбизне-
са.рф или в группе в VK https://
vk.com/pincode72. 

Соб.инф.

к сведению

Как стать бизнесменом?


